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Sitzung vom 17.08.2023 
 

Ort: Deutsche 

Sporthochschule 

Köln 

 Raum:  BR 104 und digital 

Sitzungsleiter: Fabian Pezl  Beginn:  12:05 Uhr 

Protokollführer*in

: 

Nils Lange  Ende: 14:10 

Uhr 

 

Teilnehmer*innen

: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Entschuldigt:  

 

Luca Beckmann-

Metzner (von 

12:14- 13:20 Uhr) 

Rio Grumbrecht 

Jan Ole Schulz 

(online) 

Mathilde Fernau 

(online) 

Fabi Pezl 

Eva Kwasny 

Nils Lange 

 

 

 Gäste:  

Lars Pieper 

(ab 12:25 

Uhr) 

Franziska 

Mühler 

(online 

12:45- 

13:59 Uhr) 

Christian 

(online 

13:06-13:37 

Uhr) 

Yurek Fabianek 

(online 13:30 Uhr) 

Jannik Willen 

(online 13:35-

13:38 Uhr) 

Begrüßung 

 

Fabi eröffnet die Sitzung um 12:05 

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten 

Protokolle 

Fabi: Wir sind mit 6 Referent*innen beschlussfähig. 

Tagesordnung einstimmig angenommen. 

Genehmigung des Protokolls vom 15.07 geführt von Mathilde Fernau: 

Einstimmig angenommen. 

Genehmigung des Protokolls vom 03.08 geführt von Fabian Pezl: 

5 Stimmen dafür  

1 Enthaltung 

0 Stimmen dagegen 

Luca betritt um 12:14 Uhr die Sitzung. 

Genehmigung des Protokolls vom 10.08 geführt von Rio Grumbrecht: 

0 Stimmen dagegen 

2 Enthaltungen 

5 Stimmen dafür 



 

Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023 
 

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln 
Am Sportpark Müngersdorf 6 
Institutsgebäude III 
50933 Köln 

   

2 

 

TOP 1: Berichte  

 

Nils: Bericht 

• Auseinandersetzung mit dem Protokoll der LSF-Sitzung vom 09.08.23. 

• Planung Lange Nacht der Hausarbeiten 2 (inkl. Feedbackauswertung der ersten 

Langen Nacht). 

• Antrag SCIEBO Projektbox (Kommunikation IT Support). 

• Überlegungen für den Start des regelmäßigen Spieleabends. 

 

Fabi: Rückfrage, ob es schon einen Wochentag für den Spieleabend gibt? Frage, ob die 

Veranstaltung auch in der Vorlesungszeit stattfinden soll? 

Nils: Mein Vorschlag wäre der Dienstagabend, da dort wenige AStA Veranstaltungen 

stattfinden und soll in der Vorlesungszeit weitergeführt werden. 

Mathilde: Wie viele waren bei der ersten Langen Nacht da? 

Nils: Knapp. 23 Personen über den Abend verteilt. 

Eva: Bericht 

• Werbematerial für Klimastreik, Überarbeiten & HP Material Sudan, AStA-

Veröffentlichung, Schwarzes Brett, erste Ergänzungen für Erstzeitung WiSe 23/24, 

Werbematerial Mensaführung für Social Media Vitrine & HP. 

 

Nils: Gibt es eigentlich Feedback zur AStA Beach Party V2? 

Eva: Gab tatsächlich keine Rückmeldung zu unserem Insta Post. 

Fabi In welcher Form ist die Ersti Zeitung geplant? 

Eva: Es sollen Postkarten (600 Stück) in die Tüten gelegt werden. 

Rio: Ggf. lieber einige Exemplare auf dem Campus verteilen mit QR-Code, werden häufig 

sonst weggeworfen. 

Fabi TO DO: Gedanken machen zur Ersti Zeitung.  

Luca: Was ist mit der AStA Veröffentlichung gemeint? 

Eva: Die zukünftige AStA Zeitung mit Projektvorstellung der einzelnen Referent*innen und 

Projektleiter*innen, jedoch kostet das leider viel Arbeit und daher habe ich noch kein 

„zeigbaren“ Entwurf. Diesen werde ich Euch dann transparent machen. 

Rio: Bericht 

• Protokoll 

• Podiumsdiskussion Planung. 

• Jugendring Auseinandersetzung. 

• KAK-Planung & Auseinandersetzung und aktueller Stand des Semestertickets. 

 

Fabi: Auf Discord hattest du ja geschrieben, dass die nächste KAK bei uns stattfinden kann, 

wie ist da der Stand? 

Rio: Die TH wird KAK im September organisieren. 

Luca: Frage wer die Moderation bei der geplanten Podiumsdiskussion übernimmt? 

Rio: Ich möchte am liebsten eine Moderation in Form eines Spoho Studis und/oder 

vorzugsweise von dieser Organisation: wirmoderieren.com  

Luca: Glaubst du eine Moderation von einer politischen Position ist sinnvoll? 

Rio: Niemand ist politisch neutral. 
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Mathilde: Eine kompetente Moderation bemisst sich an anderen Punkten und stimmt Rio zu. 

Rio: Es geht nicht um die Meinung der Moderation, sondern um die Fähigkeit das Gespräch 

zu leiten. 

Luca: Ich sehe die Gefahr, dass eine vorher politisch geprägte Moderation nicht allen gleiche 

Gesprächsanteile ermöglichen wird. 

Fabi: Ich stimme Rio und Mathilde zu, räume aber auch ein, dass dieses Problem der 

gleichmäßigen Gesprächsverteilung existieren kann. 

Rio: Erläutert nochmal die Organisation und das Ziel dieser, dass man mehr jungen 

Menschen, BIPoC, Flinta Personen Moderationen ermöglicht.).  

Luca: Merkt an, dass die Moderation Auswahl von BIPoc oder Flinta Personen auch eine 

politische Positionierung sein kann.  

Mathilde: Stellt klar, dass Bipoc und Flinta keine politische Referent*innen darstellen.  

Rio: Erklärt Luca kurz wofür Flinta und Bipoc stehen. 

Luca: Räumt Missverständnis der Begrifflichkeiten “Flinta” und “BiPoc” ein. Hatte es so 

verstanden, dass die Moderation durch ein*e politischen Aktivist*in umgesetzt werden soll. 

Jole: @Jole Bericht nachtragen! 

Mathilde: Bericht 

-Kontakt Czarnetzki. 

-Überarbeitung Protokoll. 

Nils: Gab es zu der Testphase auch eine Verkündung der Ergebnisse, bzw. was ist da 

rausgekommen? 

Mathilde: Alle 1,5 Monate mussten die Spender neu aufgefüllt werden und sie wurden in der 

Studierendenschaft gut angenommen, bis auf den einen Vorfall (siehe vorherige Protokolle).  

Eva: Habe einen fertigen Post zur Bewerbung der Spender in meinen Unterlagen. Frage, ob 

ich den jetzt hochladen soll, oder Anfang des Semesters? 

Fabi: ist für den Semesterstart. 

Jonas: ist auch dafür und weist auf einen leeren Spender unter den Hörsälen hin. 

Lars Pieper: kommt um 12:25 Uhr dazu. 

Lars: Ich möchte eine Stellungnahme des AStA zu der queerfeindlichen Aktion. 

Mathilde: Können wir machen. 

Jole: Stimmt Mathilde zu, bringt jedoch ein, ob wir den Vorfall damit nicht unnötig groß 

machen? 

Fabi: Stimmt Jole zu und möchte den Leuten (die die Aktion vollzogen haben) keine Bühne 

geben. Ggf. Kommentar mit Distanzierung beim Post. 

Luca: Möchte eine Umfrage zu den Spendern in der Studierendenschaft, plus die 

Distanzierung der Aktion in die Umfrage integrieren. 

Fabi: Wie soll dann die zeitliche Reihenfolge zwischen Bewerbung der Spender und der 

Umfrage aussehen? 

Mathilde: Hinweis, dass der Spender auf der All Gender Toilette im NaWiMedi so gut wie 

gar nicht benutzt wird. 

Rio: Was wurde nochmal auf den Spender geschrieben? 

Mathilde: „Fuck LGBQ“ wurde auf den Spender geschrieben. 

Jole: Ggf. den Wasserspender etc. direkt mitbewerben? 

Nils: Ist das unsere Aufgabe einen Wasserspender etc. zu bewerben? 

Lars: Möchte eine separate Stellungnahme neben der Umfrage zu der queerfeindlichen 

Aktion. Auch aus dem Hintergrund das solche Vorfälle (glücklicherweise) an unserer 

Hochschule selten passieren. 
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Jonas: Stimmt Lars zu, dass es wenig Schmierereien an der Hochschule gibt, jedoch sind die 

dann häufig in einer Spate. 

Luca: Möchte diese Schmiererei als Anlass nehmen sich davon zu distanzieren und die 

Studierenden nach Ihrer Meinung Fragen (in Form einer anonymen Umfrage). 

Lars: Finde eine Umfrage grundsätzlich gut, möchte aber beides weiterhin trennen. 

Mathilde: Glaube es geht viel um Uninformiertheit und möchte zusätzlich einen Infopost. 

Fabi: Zustimmung an Mathilde und möchte einen Todo an Mathilde und Eva die sich mit der 

Thematik bis nächste Woche auseinandersetzen.   

ToDo an Mathilde und Eva sich mit der Thematik Queerfeindlichkeit bis nächste Woche 

auseinanderzusetzen.   

Lars: Wie sieht es mit der Thematik Wohnungsnot in der Studierendenschaft aus, hat der 

AStA da was geplant? 

Mathilde: Es gab bei uns keine Anfragen, jedoch gibt es verschiedene Austauschtreffen mit 

anderen Asten in Köln. 

Lars: Gibt es Überlegungen für eine Notschlafstelle ab September? 

Luca: Die UzK bietet unteranderem solche Stellen in Absprache mit dem KStW an. Soll ich 

das in die heutige Sitzung beim KStW miteinbringen? 

Lars: Anregung mit anderen Hochschulen auszutauschen/zu kooperieren. 

Luca: Das ist eine Anregung für die nächste KAK. 

ToDo: Rio Thema in die KAK einbringen. 

Jonas: Bestätigt das es diese Stellen gab, jedoch wurden die dieses SoSe an der UzK nicht 

genutzt.  

Mathilde: Gab es an der Spoho in der EW nicht auch eine Couchbörse? 

Luca: Es gab Notschlafstellen in den Hallen, ist aber ein anderes Konzept. 

Mathilde ToDo: Überlegung Konzept Couchbörse.  

Fixi kam um 12:45 Uhr dazu. 

Christian kam um 13:06 Uhr dazu. 

Jonas: Bericht  

Bericht Jonas: 

- Fridays for Future Vorbereitung (Schilderbasteln 11.09). 

- Kühlschrank im AStA Café. 

- Aufräumen für Grundreinigung 19.08. 

Fabi: Appelliert an alle den Foodsharing Kühlschrank anzulassen. 

Luca: Bericht  

-          Planung TeamBuilding. 

o   Jole sichert Luca 330€ zu. 

o   Tag des Events wird durch When2Meet bestimmt. 

§ Vier Tage stehen zur Auswahl: 

· (06.10 / 7.10 / 13.10 / 14.10). 

§ Teilnahme am When2Meet ist verbindlich. 

 

-          Meeting mit Tra bzgl. Neuvertrag. 

-          Rückfrage Thomas Spitzzahlung Bahn. 

-          Anträge an das StuPa. 

o   Änderung AStA GO. 

o   Vergütung Bsofa / Semesterticketbeauftragte*r. 
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Lars: Hat der Vorsitz/AStA ein Plan für die VB-Thematik im Oktober? 

Luca: Sieht die Frage bei dem Referenten für Studium und Lehre. 

Nils: Kommt auf Lars im Nachgang der Sitzung zu und ist grundsätzlich für Infos an 

Studierende offen.  

Fabi: Bericht 

• Austausch mit Marketing wegen Ersti Tüten. 

• Austausch mit Marketing und T-Shirt Hersteller bezüglich Tuti Kleidung.  

• Abstimmung mit Studierenden Beratung wegen Ersti Veranstaltung. 

o LSF-Hilfe? 

o Das Team der Studienberatung bietet in der 1. und 2. LSF-Phase eine LSF-

Fragerunde für Studienstarter*innen an. Diese findet in den LSF-Phasen 

jeweils mittwochs (06. & 27.09.2023) ab 11.15 Uhr statt. 

• Planung Ablauf Tuti Wochenende.  

• Anfrage Location Ersti WE. 

 

ToDo alle: Überlegungen, ob wir noch was in die Ersti Beutel packen wollen. 

Jonas: möchte einen Bericht, was in den Beuteln dann final drin ist, und möchte Müll 

vermeiden. 

Nils: LSF-Beratung ist dieses Jahr nicht geplant, da die Inhalte der Veranstaltung schon von 

anderen aufgegriffen werden. 

 

ToDos aus der Vergangenheit: 

ToDo Rio und Nils: Konzept für regelmäßige Infostände. 

Fabi: Antrag auf vorziehen des TOP 4  

Einstimmig angenommen. 

TOP 2: Beerpongbar Kooperation 

 

Christian (1. Vorsitzender des AStA der Fresenius) stellt nochmal das grundsätzliche Konzept 

vor. 

Nils: Können wir bei der Gestaltung der Werbematerialien mitwirken? 

Christian: Ja. 

Fabi: Können wir die Kooperation nach der Testphase unkompliziert kündigen? 

Christian: Ja, ist kein Problem. 

Fixi: Gibt es finanzielle Einschränkungen, die auf den AStA zukommen können? 

Christian: Nein. 

Lars: warum soll der AStA das unterstützen? 

Christian: Vertritt die Meinung, dass der AStA der Fresenius vor allem für Events, für die 

Studierenden da ist. Plus es gibt sehr viel positives Feedback von Seiten der Studierenden. 

Yurek Fabianek tritt um 13:30 Uhr bei. 

Rio: Weist auf ein paar Punkte aus dem Vertrag hin, welche in der letzten Sitzung diskutiert 

wurden. 

Fabi: Wir stimmen nächste Woche über den finalen Vertrag ab. 

Jannik Willen tritt um 13:35 Uhr bei. 

Christian verlässt die Sitzung um 13:37 Uhr. 

Rio: Was stört die anderen an der Kooperation? 

Lars: Findet die fehlende Politisierung des AStA der Fresenius kritisch. 
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Jannik W. verlässt die Sitzung um 13:38 Uhr. 

Jole: Wünscht sich einen respektvollen Umgang mit unseren Gästen. 

Jonas: Erläutert nochmal den Ablauf des Abends aus dem Protokoll letzter Woche. 

Yurek: stimmt Lars zu. 

 

Luca verlässt die Sitzung um 13:20Uhr 

TOP 3: Reflektion Beschluss „Ausschluss AFD Podiumsdiskussion“ 

Rio: Erläutert nochmal, wie dieser TOP letzte Woche ausgesehen hat (siehe vorheriges 

Protokoll). 

Nils: Wollen wir den TOP auf nächste Woche verschieben. Da Luca den TOP erstellt hat und 

nicht da ist. 

Fixi: Möchte nochmal eine kurze Zusammenfassung des Events und stellt in Frage, ob die 

Meinung der Hochschule diesbezüglich Relevanz hat.  

Nils: Wünscht sich mehr externe Meinungen. 

Fabi: Verschiebung des TOP´s auf nächste Woche.  

TOP 4: Kölner Jugendring  

Rio: Stellt den Jugendring vor. (ehrenamtliche Vereinigung für die Förderung von Kindern 

und Jugendlichen in der Stadt Köln). 

Lars: Glaubt das der AStA der UzK das mehr symbolisch unterstützt. 

Nils: Stimmt Lars zu und möchte das sich Rio damit weiter auseinandersetzt.  

TOP 5: Ausleihe Soundbooks und Lastenrad für den globalen Klimastreik 

Antragswortlaut von Yurek Fabianek: 

„Liebe AStA Menschen, 

  

ihr wisst, dass ich Euch alle doll gerne mag und toll finde, wie Ihr Euch alle reinhängt für 

Eure Projekte! Ihr seid wunderbare engagierte Menschen, Kuss aufs Auge! 

  

Abgesehen davon stelle ich hiermit die Anfrage an Euch, ob wir das AStA Lastenrad und die 

Soundbooks am 15.09 haben dürfen. Bei den Demos fahren immer Lastenräder mit 

Musikboxen mit. Das wäre für die Stimmung in einem hoffentlich dann mitlaufenden Spoho 

Block richtig cool! 

  

GaLiGrü 

  

Yurek“. 

 

Fixi: verlässt die Sitzung um 13:59 Uhr  

Abstimmung des Antrags:  

1 Dagegen 

6 Enthaltungen  

0 Stimmen dafür 
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TOP 6: Reflektion Umfrage Awareness 

Rio: Möchte mich jemand in der AG unterstützen? 

Mathilde und Fabi: Ja. 

TOP 7: Sonstiges 

Luca´s Unterpunkt:  

„Einige StuPa Mitglieder haben sich gewünscht, dass ich als Vorsitz den AStA während der 

Einführungswoche vorstelle. Hierbei wurde sich gewünscht, dass wir einen kurzen Slot in der 

offiziellen Hochschulbegrüßung anfragen.  

 

Wie stehen wir dazu? Ist gewünscht, dass ich das Marketing anfrage und losgelöst von den 

Vorstellungen in der PowerPoint Präsentation und durch Fabi als AStA-Ersti/Int. Referent, 

den AStA als Gesamtes präsentiere.“ 

Rio: Stimmt Luca zu. 

Nils: Stimmt auch zu. 

ToDo Fabi: Schickt die Möglichkeiten rein, wie der AStA sich in der EW einbringen kann. 

Lars: Gibt es auch an dem Montag Möglichkeiten, wo sich der AStA einbringen kann? 

Fabi: Ja. 

Yurek: Möchte das sich der AStA mit der Verleihung des Lastenrades in Zukunft 

auseinandersetzt.  

Fabi: Zustimmung. 

ToDo Jonas und Luca: Auseinandersetzung mit der Ausleihe des Lastenrades. 

Fabi: Schließt die Sitzung um 14:10 Uhr. 

Sitzungsende/Beschlusssammlung 

Der Antrag von Yurek Fabianek zur Ausleihe der Soundbook und dem Lastenrad für die 

Demo am 15.09.23 wurde abgelehnt. 

Die AStA Protokolle vom 15.07, 03.08. und 10.08.23 wurden beschlossen. ￼ 

 

Zusammenfassung der To-Do’s  

❖ alle: Überlegungen, ob wir noch was in die Ersti Beutel packen wollen. 

❖ Fabi: Gedanken machen zur Ersti Zeitung. 

❖ Mathilde und Eva: setzen sich mit der Thematik Queerfeindlichkeit bis nächste Woche 

auseinander.   

❖ Rio: Thema in die KAK einbringen. 

❖ Mathilde: Überlegung Konzept Couchbörse.  

❖ Rio und Nils: Konzept für regelmäßige Infostände. 

❖ Fabi: Schickt die Möglichkeiten rein, wie der AStA sich in der EW einbringen kann. 

❖ Jonas und Luca: Auseinandersetzung mit der Ausleihe des Lastenrades. 
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anstehende Termine 
- 11.09. Lange Nacht der Hausarbeiten  
- 11.09. Schilderbastelaktion für FFF Vorbereitung 
- 2.-6.10.: Winter Einführungswoche 
- 8.11. Podiumsdiskussion Leistungsbeurteilung in der Schule 
- 14.11. Vollversammlung 
- 23.11. Podiumsdiskussion Nachhaltigkeit 
-  9.12. Christmas Cup 
- 13.12. Podiumsdiskussion Parteien 
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